

## Beschluss Grosser Gemeinderat

### 2013-102 Postulat der EVP/EDU-Fraktion betr. "Mitfahren an Stelle von Bus im Aarefeld/Kaliforni" (2013/11); Behandlung

Traktandum 18, Sitzung 6 vom 29. November 2013

#### Registratur

10.061.002 Postulate

---

#### Ausgangslage

An der Sitzung des Grossen Gemeinderates vom 23. August 2013 reichte die EVP/EDU-Fraktion ein Postulat mit dem Titel "Mitfahren an Stelle von Bus im Aarefeld/Kaliforni" (2013/11) ein.

#### Begehren

##### *"Ausgangslage:*

*Schon mehrmals wurde eine Busverbindung ins Quartier Aarefeld/Kaliforni angeregt. Momentan scheint dieser nachvollziehbare Wunsch nicht realisierbar. In verschiedenen anderen Gemeinden wurde folgender Versuch erfolgreich durchgeführt und umgesetzt. An verschiedenen Fixpunkten einer Hauptachse wird am Strassenrand oder Trottoir mit Farbe ein Punkt (ca. 1m Ø) markiert und die Anwohner dementsprechend informiert. Fussgänger die eine Mitfahrgelegenheit benötigen, stellen sich auf diesen Punkt. Statt des Busses, halten nun die vorbeifahrenden Anwohner beim Punkt an und nehmen die wartende Person in ihrem Wagen mit. Im Fall vom Aarefeld/Kaliforni würde die Mitfahrgelegenheit bis zur Holzbrücke wohl oft schon reichen...*

##### *Antrag:*

*Die EDU/EVP Fraktion ersucht den Gemeinderat zu prüfen, ob diese einfache, praktisch kostenlose Methode als Alternative zu einer Buslinie im Gebiet Aarefeld/Kaliforni umsetzbar ist."*

Der Gemeinderat hat das Postulat am 26. August 2013 der Abteilung Sicherheit (Federführung) in Zusammenarbeit mit der Abteilung Tiefbau/Umwelt zur Stellungnahme zugewiesen.

#### Stellungnahme Gemeinderat

Neben Bahn- und Buslinien, welche üblicherweise im Linienverkehr und nach festen Fahrplänen verkehren, werden gerade in schwach besiedelten Gebieten auch alternative Modelle geprüft und eingeführt. Bekannt sind heute Modelle wie "Bürgerbusse", "Carpooling" oder "Car-los". Ob sich ein solches oder ähnliches Modell im Gebiet Aarefeld/Kaliforni, welches über eine Grundversorgung durch den öffentlichen Verkehr verfügt, eignet und umsetzen lässt, muss sich noch weisen. Die Abteilung Sicherheit wird das Anliegen näher prüfen.

#### Beschluss

1. Das Postulat der EVP/EDU-Fraktion betr. "Mitfahren an Stelle von Bus im Aarefeld/Kaliforni" (2013/11) wird angenommen.
2. Mit dem Vollzug dieses Beschlusses wird der Gemeinderat beauftragt.
3. Eröffnung an:
  - Stefan Schneeberger, Departementsvorsteher Sicherheit
  - Sicherheit
  - Präsidiales (10.061.002)

Für die Richtigkeit

Grosser Gemeinderat Steffisburg  
Gemeindeschreiber

Rolf Zeller

Steffisburg, 07. Februar 2014